

FMI: mejorar gasto público dejará ahorro de 2% del PIB

Advierte en estudio que recursos en educación son levemente ineficientes

El gasto neto presupuestario creció 7.4% en el primer semestre: **Hacienda**

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

México podría generar un ahorro fiscal de 2% del Producto Interno Bruto (PIB) si resuelve sus ineficiencias en el gasto público, consideró el Fondo Monetario Internacional (FMI).

En el análisis *Gastar mejor, no más: La Política de gasto público en América Latina*, estableció que el nivel del gasto público en educación de Perú y México es levemente ineficiente.

En materia de inversión pública, señaló que Colombia, Perú y México podrían alcanzar ganancias de eficiencia, según el reporte de Baoping Shang, Yulia Ustyugova y Javier Kapsoli en diálogo a fondo.

Los especialistas destacaron que en un contexto de precios bajos del petróleo y ante la expectativa de que suban las tasas de interés en Estados Unidos, México y toda América Latina deben aprovechar su potencial para incrementar la eficiencia del gasto público, mismo que creció de manera importante a partir de 2009, sobre todo el gasto corriente, en respuesta a medidas fiscales para enfrentar la crisis.

Al revisar la anatomía de la expansión fiscal, advirtieron que el aumento en el gasto público no se revirtió a medida que se recuperó el crecimen-

to y se dejó atrás la crisis.

En promedio, en 2014 los coeficientes del gasto sobre el PIB en cuatro países de la región entre los que se incluye a México, eran 4 puntos porcentuales más altos que en 2007.

Los especialistas del Fondo ponderaron que las medidas de política económica de América Latina para enfrentar la crisis financiera de 2008 y 2009 dieron como resultado un considerable alza en el gasto público.

“Como no ha existido ninguna estrategia de salida para estas medidas, la expansión fiscal se ha vuelto permanente. Desde entonces, la mayoría de los países de la región no han restaurado del todo su espacio fiscal, lo que reduce su capacidad de implementar políticas fiscales contracíclicas para enfrentar eventuales choques adversos”, advirtieron.

Al reiterar que la clave está en gastar mejor, reconocieron que esa tarea no será fácil porque implica llevar a cabo reformas estructurales difíciles con características que variarán para cada país.

“Sin duda, se necesita tiempo para identificar todos los pasos necesarios para lograr un gasto más eficiente. Por eso, es mejor empezar lo antes posible”, recomendaron.

Sube gasto: SHCP. En ese contexto, la Secretaría de Hacienda informó que en el primer semestre del año el gasto neto presupuestario subió 7.4% a 2.3 billones de pesos, en donde destaca que la Secretaría de Energía aumentó considerablemente su gasto al cierre de junio, al pasar de 5 mil 646 millones a 16 mil 179 millones de pesos, seguida de la SCT, que lo elevó en 23.8%, de 45 mil 276 millones a 57 mil 720 millones de pesos.

En tanto, el **gasto de capital** en la parte de inversión física indirecta bajó 10% en el primer semestre del año y tan sólo en junio bajó casi 3%, según datos de Hacienda. Sin embargo, la secretaria aseguró que en ese rubro se está gastando más y se seguirá haciendo así durante el próximo año.

“En el tema de la inversión, hoy estamos gastando más que el ejercicio fiscal anterior y, eso es algo que hay que subrayar y lo que se ha venido viendo a lo largo de esta administración es que el ejercicio en inversión física ha sido mayor consistentemente”, dijo el titular de la Unidad de Control Presupuestal, Isaac Gamboa.

Admitió que se realizó un ajuste a principios de este año, pero hoy el nivel del monto pagado en inversión física es mayor, si comparamos este semestre con el semestre anterior. ●



Continúa en siguiente hoja

Fecha 06.08.2015	Sección Cartera	Página 5
----------------------------	---------------------------	--------------------

